



Eglise Catholique d'Alsace – Zone Vignoble Vallées
COMMUNAUTE DE PAROISSES DE LA VALLEE NOBLE
MARTE & MARIE
SOULTZMATT – WINTZFELDEN – OSENBACH – WESTHALTEN

L'Equipe d'Animation Pastorale :

Père Serge Habonimana
(administrateur)
Diacre Marc Glasser
Fabienne Barthélemy (pastorale
enfants)
Valérie Scherrer (pastorale jeunes)
Joëlle Fischer (liturgie)
Gérard Weber (communication)

JANVIER 2024

Meilleurs vœux !

Des vœux ! Oui ! Mais quels vœux ?

Quoi de plus évident que d'orienter l'éditorial d'un mois de janvier en évoquant les vœux (Je sais, j'ai succombé à la facilité !) mais

accordez moi que c'est une démarche classique, même si, pas très originale, pour le nouvel an. Pour une sainte inspiration, je me suis donc mis en quête de ce terme « vœu(x) » dans la bible, au singulier et au pluriel....et quelle surprise, si je fais confiance au moteur de recherche de l'épiscopat français dans la bible en français courant (<https://www.aelf.org/bible>), le mot **vœu** n'apparaît que 4 fois dans toute la bible (2 fois au singulier, 2 fois au pluriel), et qui plus est, uniquement dans les psaumes. Intéressant ! Les psaumes étant par définition les paroles que l'homme formule vers son Dieu, cela voudrait-il dire que Dieu ne formule aucun vœu pour l'homme ? Que finalement il n'attend pas grand chose de nous ?... si ce n'est de tout attendre de lui ! Voyons cela de plus près, Dans le Ps75.v12 : Faites des vœux et tenez vos promesses au Seigneur votre Dieu ; Du coup, quelle(s) promesse(s) vais-je formuler à mon Dieu ? À quoi puis-je m'engager, devant mon Dieu, en ce début d'année, avec la conviction que je pourrai m'y tenir ? Nous voilà invité à nous fixer une règle de vie qui soit agréable

Retrouvez le bulletin sur internet

HORAIRES D'ACCEUIL AU PRESBYTERE

➤ Mardi : 10H30 - 11H30 - Mercredi : 10H30 - 11H30
- ou sur Rendez-vous ☎ 03 69 54 57 09

18, Rue de l'Hôpital – 68570 SOULTZMATT ☎ 03 69 54 57 09

Courriel : paroissesvalleenoble@hotmail.com

Site internet : www.paroisses-valleenoble.org - ISSN : 2258-7489

Vos annonces pour le bulletin avant le 22 du mois SVP. Merci d'avance



à notre Seigneur. Comme on a jusqu'au 31 janvier pour adresser nos vœux (c'est ce qu'on me dit depuis tout petit), cela nous laisse un peu de temps, mais ne tardons pas trop, profitons-en pour préparer dès maintenant une place à celui qui a voulu que nous existions. Nous sommes assurés qu'il y aura du « répondant » de la part de notre Dieu, c'est ce que nous assure le Ps 60, 6 « Oui, mon Dieu, tu exauces mon vœu, tu fais largesse à ceux qui craignent ton nom. »

Hou là ! Devons nous donc vivre dans la crainte, dans la peur ??... Certainement pas ! Dieu est un Dieu d'amour, alors craindre le Seigneur, c'est avant tout craindre de ne pas pouvoir l'aimer autant qu'il nous aime. C'est une bonne crainte, qui va nous pousser à chercher comment aimer Dieu ! Et Jésus veut nous y aider, souvenons-nous de ce qu'il nous a dit : « Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits qui sont mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. » (Mt 25,40). Aimons donc ceux que nous côtoyons, aimons ceux qui interpellent notre cœur, aimons aussi ceux qui tout simplement attendent de nous de l'amour...ne passons pas à côté d'eux sans les voir. Peut-être répondrons-nous à leurs vœux sans même nous en rendre compte ? Alors, je chanterai sans cesse ton nom, j'accomplirai mon vœu jour après jour (cf. Ps 60, 9).

En suivant ce chemin nous entrons dans un engagement permanent, et nous voici entraînés dans une dynamique d'amour qui ne cède pas à la facilité, qui demande à donner de son temps, de ses qualités, de son attention, pour offrir tout cela à Dieu qui ne reçoit jamais assez d'amour. Posons devant Dieu nos vœux pour cette nouvelle année car dit le Ps 49.14 : « Offre à Dieu le sacrifice d'action de grâce, accomplis tes vœux envers le Très-Haut. »

Oui, « Accomplis tes vœux », retrouvons les manches allons chercher cette année tous ceux qui ont besoin de notre amour, et lorsque nous l'aurons donné, c'est Dieu qui l'aura reçu. Si dans le monde chacun faisait ce geste d'aller chercher à aimer ceux qui manquent d'amour et ceux qui nous semblent plus « ennemis » qu'« amis », il n'y aurait plus de guerres, plus de querelles. Cette année, dans nos brassées de vœux n'oublions pas ceux qui sont souvent oubliés, les plus pauvres, les plus démunis, tous ceux qui sont en solitude et en manque d'amour. Si chacun de nous fait un effort dans ce sens (et pas seulement jusqu'au 31 janvier), forcément, quelque chose changera ici, chez nous, dans notre belle vallée car « La vie est une fleur. L'amour en est le miel » (Victor Hugo).

2024 année des semeurs d'amour ? Si cela pouvait être vrai ! Une part est entre nos mains, ne la laissons pas passer.

Marc Glasser, Diacre permanent

SYNODE SUR LA SYNODALITE

La "Lettre au peuple de Dieu" de l'assemblée synodale (suite et fin)

L'Église a besoin d'écouter les laïcs

L'Église a aussi besoin d'écouter les laïcs, femmes et hommes, tous appelés à la sainteté en raison de leur vocation baptismale: le témoignage des catéchistes, qui dans bien des situations sont les premiers annonciateurs de l'Évangile; la simplicité et la vivacité des enfants, l'enthousiasme des jeunes, leurs questions et leurs appels; les rêves des anciens, leur sagesse et leur mémoire. L'Église a besoin de se mettre à l'écoute des familles, de leurs préoccupations éducatives, du témoignage chrétien qu'elles offrent dans le monde d'aujourd'hui. Elle a besoin d'accueillir la parole de celles et ceux qui souhaitent s'engager dans des ministères laïcs ou dans des instances participatives de discernement et de décision.

L'Église a particulièrement besoin, pour progresser dans son discernement synodal, de recueillir davantage la parole et l'expérience des ministres ordonnés: les prêtres, premiers collaborateurs des évêques, dont le ministère sacramentel est indispensable à la vie du corps tout entier; les diacres, qui signifient par leur ministère la sollicitude de toute l'Église au service des plus fragiles. Elle a aussi besoin de se laisser bousculer par la voix prophétique de la vie consacrée, sentinelle vigilante des appels de l'Esprit. Elle se doit également d'être attentive à celles et ceux qui ne partagent pas sa foi mais cherchent la vérité, et en qui l'Esprit est présent et agissant, Lui qui «offre à tous, d'une façon que Dieu connaît, la possibilité d'être associés au mystère pascal» (*Gaudium et spes* 22, 5).

«Le monde dans lequel nous vivons, et que nous sommes appelés à aimer et à servir, même dans ses contradictions, exige de l'Église le renforcement des synergies dans tous les domaines de sa mission. C'est précisément le chemin de la synodalité que Dieu attend de l'Église du troisième millénaire» (Pape François, 17 octobre 2015). N'ayons pas peur de répondre à cet appel. La Vierge Marie, première en chemin, accompagne notre pèlerinage. Dans les joies et les peines, elle nous montre son Fils et nous invite à la confiance. C'est Lui, Jésus, notre unique espérance!

Cité du Vatican, 25 octobre 2023.

Votre curé et l'EAP et tous les bénévoles, vous souhaitent une **TRES BONNE, HEUREUSE ET SAINTE ANNEE 2024** : Santé et bonheur dans vos familles ; réussite dans vos activités professionnelles.

La vie de la communauté :

Ont rejoint la maison du Père céleste

- Bernard HETSCH le 06/12 : Westhalten
- Jacqueline GENY née GRUNN le 18/12 : Soultzmatt
- Félice (Félicité) KLINKLIN née VELTEN le 19/12 : Westhalten

PASTORALE DES JEUNES ET DES ENFANTS

► Messe de l'Epiphanie : 7 janvier

A l'occasion de la messe des familles, en cette fête de l'Epiphanie, tous, parents, enfants, jeunes et moins jeunes, vous êtes invités à venir prier et chanter, en communauté, la gloire du Seigneur, le dimanche 7 janvier 2024 à 10 h à l'église de Soultzmatt.

► Messe des familles : 4 février

Nous invitons tous les parents, leurs enfants ainsi que les catéchistes, à la messe des familles qui aura lieu le dimanche 4 février à 10 h à l'église de Westhalten. Sont invités particulièrement tous les enfants en cheminement vers un sacrement pour accompagner et soutenir Justine et Agathe Ruffio qui se préparent au baptême et qui font leur entrée en catéchuménat.

Annonces

► Le curé porte à l'attention de tous les fidèles de la Communauté de paroisses Marthe et Marie de la Vallée Noble que l'horaire des messes pourra subir des perturbations pendant quelques jours, à partir du 22 janvier 2024.

En effet, je vais subir une opération qui, selon le chirurgien, ne me permettra pas de conduire sur une période d'un mois.

Portez-moi dans vos prières pour la réussite de l'opération et le rapide rétablissement. Je compte également sur vous pour assurer le déplacement vers les différents lieux de célébration des messes dominicales pendant cette période de mon indisponibilité, que j'espère, ne pas durer longtemps.

► **Quête de l'Épiphanie** : dimanche 07 janvier 2024

► **Choucroute paroissiale de Wintzfelden**

Afin de passer un moment de détente et de convivialité, le Conseil de Fabrique de Wintzfelden vous convie avec vos amis à son repas paroissial qui aura lieu **le Dimanche 21 janvier 2024 à partir de 12h.** à la salle des fêtes de Wintzfelden. Comme chaque année, vous pourrez y déguster une excellente choucroute précédée d'un kir et d'une terrine de poisson accompagnée de crudités. Une surprise glacée, un café et autres douceurs termineront ce repas. Le tout au prix de 23€ par adulte (boissons en sus) et 12 € pour les enfants de moins de 12 ans. Nous nous réjouissons de vous accueillir nombreux autour de ce repas dont les bénéficiaires iront à l'entretien et à la rénovation des différents édifices de notre paroisse.

Vous pouvez vous inscrire par téléphone avant le 15 janvier 2024 auprès de Bruno BURGSTAHLER au 03.89.47.62.40 ou auprès de Josiane BRONNER au 03.89.47.05.36

► **Lumière de Bethléem et Terre des Hommes :**

Une nouvelle fois cette année nous avons eu la joie de nous retrouver le 16 décembre au Val du Pâtre autour de la lumière de Bethléem, un temps joyeux qui nous a préparé à l'accueil de Dieu venu vivre notre humanité à Noël. À l'issue de la célébration un panier accueillait vos offrandes. **Nous avons ainsi récolté 91, 58€ de dons.** En EAP nous avons décidé d'en remettre le fruit à l'association caritative « **Terre des Hommes Alsace** », animée et représentée dans notre vallée, depuis bien des années, par Gérard et Marie-Jeanne Tarli d'Osenbach, qualifiés d'exceptionnels bénévoles par le président de l'association. Ce dernier nous a chargé de tous vous remercier pour ce geste qui permettra d'assurer 275 repas pour les enfants de leurs projets. Merci à tous les généreux donateurs.

Calendrier des Messes du 01/01 au 11/02

| Semaine du 01/01 au 07/01 | | |
|----------------------------------------------------------------------------|-------|-----------------------------------------------------|
| Lundi 01/01 : Blanc <i>Sainte MARIE, MÈRE DE DIEU</i> | | |
| ● SOULTZMATT | 18h00 | Messe |
| BONNE ET HEUREUSE ANNEE 2024 | | |
| Mardi 02/01 : Blanc : S. Basile le Grand et S. Grégoire de Nazianze | | |
| ● OSENBACH | 9h00 | Messe |
| Mercredi 03/01 : Blanc | | |
| ● WESTHALTEN | 9h00 | Messe |
| Jeudi 04/01 : Blanc | | |
| ● WINTZFELDEN | 9h00 | Adoration + Messe |
| Vendredi 05/01 : Blanc | | |
| ● SOULTZMATT | 17h00 | Célébration de la Parole dans la maison de retraite |
| Samedi 06/01 : Blanc | | |
| ● WINTZFELDEN | 18h00 | Messe dominicale anticipée |
| Dimanche 07/01 : Epiphanie | | |
| ● SOULTZMATT | 10h00 | Messe dominicale et quête de l'Epiphanie |

| Semaine du 08/01 au 14/01 | | |
|------------------------------------------------------------|-------|-----------------------------------------------------|
| Mardi 09/01 : Vert. De la Férie | | |
| ● OSENBACH | 9h00 | Messe |
| Mercredi 10/01 : Vert. De la Férie | | |
| ● WESTHALTEN | 9h00 | Messe |
| Jeudi 11/01 : Vert. De la Férie | | |
| ● WINTZFELDEN | 9h00 | Messe |
| Vendredi 12/01 : Vert. De la Férie | | |
| ● SOULTZMATT | 17h00 | Célébration de la Parole dans la maison de retraite |
| Samedi 13/01 : Vert. De la Férie | | |
| ● WESTHALTEN | 18h00 | Messe dominicale anticipée |
| Dimanche 14/01 : 2^{ème} Dimanche ordinaire | | |
| ● OSENBACH | 10h00 | Messe dominicale |

Semaine du 15/01 au 21/01

Mardi 16/01 : *Vert. De la Férie*

- OSENBACH Pas de Messe (Réunion du doyenné à Munster)

Mercredi 17/01 : *Blanc : S. Antoine*

- WESTHALTEN 9h00 Messe

Jeudi 18/01 : *Vert. De la Férie*

- WINTZFELDEN 9h00 Messe

Vendredi 19/01 : *Vert. De la Férie*

- SOULTZMATT 17h00 Messe dans la maison de retraite

Samedi 20/01 : *Vert. De la Férie*

- WINTZFELDEN 18h00 Messe dominicale anticipée,

Dimanche 21/01 : 3^{ème} **Dimanche ordinaire**

- SOULTZMATT 10h00 Messe dominicale et fête patronale St Sébastien,
- WINTZFELDEN 12h00 **Repas paroissial**

Semaine du 22/01 au 28/01

Mardi 23/01 : *Vert. De la Férie*

- OSENBACH 9h00 Pas de Messe

Mercredi 24/01 : *Blanc : S. François de Sales*

- WESTHALTEN 9h00 Pas de Messe

Jeudi 25/01 : *Blanc : LA CONVERSION DE SAINT PAUL*

- WINTZFELDEN 9h00 Messe

Vendredi 26/01 : *Blanc : S. Timothée et S. Tite*

- SOULTZMATT 17h00 Célébration de la Parole dans la maison de retraite

Samedi 27/01 : *Vert. De la Férie*

- WESTHALTEN 18h00 Messe dominicale anticipée,

Dimanche 28/01 : 4^{ème} **Dimanche ordinaire**

- OSENBACH 10h00 Messe dominicale

Semaine du 29/01 au 04/02

| | | |
|------------------------------------------------------------------------------|-------|-----------------------------------------------------|
| Mardi 30/01 : <i>Vert. De la Férie</i> | | |
| ● OSENBACH | 9h00 | Messe |
| Mercredi 31/01 : <i>Blanc : S. Jean Bosco</i> | | |
| ● WESTHALTEN | 9h00 | Messe |
| Jeudi 01/02 : <i>Vert. De la Férie</i> | | |
| ● WINTZFELDEN | 9h00 | Adoration + Messe |
| Vendredi 02/02 : <i>Blanc : LA PRÉSENTATION DU SEIGNEUR AU TEMPLE</i> | | |
| ● SOULTZMATT | 17h00 | Messe dans la maison de retraite |
| Samedi 03/02 : <i>Vert. De la Férie</i> | | |
| ● SOULTZMATT | 18h00 | Messe dominicale anticipée à la chapelle |
| Dimanche 04/02 : 5^{ème} Dimanche ordinaire | | |
| ● WESTHALTEN | 10h00 | Messe dominicale et fête patronale St Blaise |
| | 12h00 | Repas paroissial |

Semaine du 05/02 au 11/02

| | | |
|--------------------------------------------------------------------------------------|-------|----------------------------------|
| Mardi 06/02 : <i>Rouge : S. Paul Miki, prêtre, et ses compagnons, martyrs</i> | | |
| ● OSENBACH | 9h00 | Messe |
| Mercredi 07/02 : <i>Vert. De la Férie</i> | | |
| ● WESTHALTEN | 9h00 | Messe |
| Jeudi 08/02 : <i>Vert. De la Férie</i> | | |
| ● WINTZFELDEN | 9h00 | Messe |
| Vendredi 09/02 : <i>Vert. De la Férie</i> | | |
| ● SOULTZMATT | 17h00 | Messe dans la maison de retraite |
| Samedi 10/02 : <i>Blanc : Ste Scholastique</i> | | |
| ● OSENBACH | 18h00 | Messe dominicale anticipée, |
| Dimanche 11/02 : 6^{ème} Dimanche ordinaire | | |
| ● WINTZFELDEN | 10h00 | Messe dominicale; |